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企业简介：晋江成昌鞋业有限公
司始建于 1997 年，系一家集研发、生
产、销售、服务为一体的外商独资经营
企业。成昌鞋底厂是由晋江成昌鞋业
有限公司于2001年独立投资兴建，占
地 面 积 16200 多 平 方 米 ，建 筑 面 积
16500平方米，拥有600名高素质的熟
练员工，专业生产EVA一次射出鞋底、
EVA 二次成型鞋底、橡胶大底及 EVA
胶粒，为全球知名品牌客户提供高质
量、功能性的鞋底产品。

王牌宣言：创新永不止步，走在科
技和创新的第一线。

不少运动品牌 2021年Q4订货会
已经结束了，成昌鞋材又迎来了新一
轮的订单高峰。

“今年我们新研发推出的几款大
底受到了品牌方的认可。”成昌鞋材相
关负责人告诉记者，这两年，轻、弹、软
等是运动品牌所强调的属性，“我们的
产品能得到品牌方认可的一个重要原
因是找到了物性之间的黄金平衡点，
使得产品兼具轻、弹、软的同时，又耐
磨、耐折。”

上述负责人坦言，要做到物性之
间的有效结合并非易事，一个物性指
标的改变牵连多个物性指标的改变，
产品生产配方甚至工艺也需要随之改
变，“我们一直在攻克，想要追求更大
的突破，让多个物性达到一个最好的
平衡状态，不断在研发上进行投入，提
升研发能力，而这几年也不断生产出
更轻更弹且更耐磨耐折的产品。”

如何让产品更加环保？这一直是
成昌鞋材产品研发创新的方向。“确
切地说，早在十几年前我们就在这方
面有了研究，也拿到了淀粉复合发泡
材料、可降解的环保复合材料等相关
的发明专利。”该负责人坦言，当下产
品环保成为品牌方的产品诉求，也正
是基于超越市场发展趋势的动作，成
昌鞋材领先同行企业获得了品牌方
的认可。

事实上，作为鞋材行业发展的领
跑者，成昌鞋材一直注重鞋底材料的
研发创新，自 2010年起被评为高新技
术企业，并先后荣获福建省创新型企

业、福建省科技型企业、福建省科技小
巨人领军企业、晋江市企业研发中心、
泉州市功能高分子鞋用复合材料工程
技术中心等殊荣。

“公司高度重视科学技术对生产
的推动力，投入巨资兴建了设备齐全
的科研中心，目前拥有一支几十人组
成的技术扎实、思维敏捷的专业技术
团队，科研中心下设研发部、技术部、
实验室等部门，形成了从材料研发、实
验测试、技术转移到规模生产的一体

化作业流程。”该负责人告诉记者。
该负责人表示，随着市场的发展，

中国制鞋产业将向更高附加值、更高
功能趋势发展，对制鞋材料的要求也
越来越高，对产品提出的要求也越来
越多，“节能高效”和“环保安全”是鞋
材的永恒话题，成昌鞋材也将充分发
挥技术创新优势，不断开发和推行鞋
材解决方案，根据客户需求开发鞋材
新产品和新应用。
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企业简介：晋江拓普旺防霉材料
有限公司专业从事防霉、抗菌、防潮、
除臭产品的研发制造，旨在提供鞋
服、箱包、家具、礼品包装等产品防霉
综合解决方案，降低产品发霉风险。
自 1995 年成立至今，在技术和品质
上不断革新提升。公司分别先后成
为全国抗菌协会理事单位及荣获国
家高新技术企业，并率先完成欧盟
REACH 预先注册通过欧盟 BPR 和
EPA 认证。产品质量符合欧美最新
法 规 规 定 ，并 服 务 FILA、ECCO、
ARMANI、乔丹、361°、贵人鸟、劲
霸、利郎、柒牌等国内外知名品牌。

王牌宣言：让世界不再蒙受霉变
的损失。

为什么羊毛衣服会生虫？“回南
天”来了，仓库要如何应对防霉防潮？
春季用车“三防”……翻开“拓普旺生
物科技”的微信公众号，不同于一般企
业公众号的产品介绍，其公众号有更
多与生活息息相关的“小贴士”，紧跟
时事、天气等各种热点，为读者提供工
厂或生活中的防霉知识科普。

“我们不仅为客户提供防霉产
品，更为客户提供鞋服、箱包、家具、
礼品包装等产品防霉综合解决方案，
以及外控食品保鲜的方案，减少产品
在存储及运输过程中因受潮而发霉
导致的经济索赔和损失。”对于企业
公众号上“不一般”的信息输出，晋江
拓普旺防霉材料有限公司总经理何
水洞解释，服务客户的过程中，他发
现，包括客户在内的很多人对防霉的
需求很大，但是知识储备却很薄弱。
因此，拓普旺便在企业公众号内容发
布方面增加了与微生物（尤其是防霉
领域）相关的科普知识，既能服务新
老客户，又可以做公益科普。

实际上，作为一家集科研、生产、
销售、技术服务、质量检测及综合防
霉解决方案于一体的高新技术企业，
拓普旺的核心市场竞争力在于其研
发能力。无论是开发符合客户需求
的产品，为客户提供货运、仓储等方
面的防霉解决方案，还是“科普”微生
物相关知识，都是他们核心市场竞争
力的延伸。

为加强企业研发能力，拓普旺内

外发力，注重专业人才的合作与引
进。向外借力，与香港科大霍英东研
究院、泉州师范学院等知名高校合作
成立实验室；向内发力，引进优秀研
发人才，进行人才梯队建设。“看似一
片指甲盖大小的防霉片，背后都是数
十人的团队智慧。”何水洞感叹。

今年，为服务海澜之家等更多国
内客户，拓普旺更在上海增设了企业
办事处，确保可以及时对市场需求及
客户诉求进行更高效的反馈。

“作为供应商，我们不仅要提供
产品，更要配套一系列服务，包括梅
雨季节的增加走访、沟通客户研发动
向、制定防霉方案、产品售后保障
等。”何水洞表示，这也是企业与 FI⁃
LA、ECCO、ARMANI、乔丹、361°、贵
人鸟、劲霸、利郎、柒牌等国内外知名
品牌保持多年合作的秘诀。

除了防霉制品及防霉综合解决
方案，拓普旺今年还借助自身强大的
研发创新能力，根据客户需求研发了
一款防蚊片。在何水洞看来，作为以
技术和服务立足市场的企业，既要能
够满足当下的市场需求，更要有技术
储备意识，跟上行业前沿的客户在新
兴领域的尝试，“可能现在市场还不
需要那样的技术，但是我们必须有更
多前沿技术储备，一旦市场出现，我
们可以顺势而为。”

也正是因为对市场当下需求的
及时把握，以及对客户潜在需求的深
度挖掘，让拓普旺走在了防霉领域的
前沿。

目前，拓普旺的产品已经销往中

国大陆、北美、欧盟及东南亚等多个
地区，完成欧盟 REACH 预先注册。
企业通过欧盟生物杀灭剂产品法规
(BPR)和环境保护署(EPA)认证注册，
以及 SGS、TUV 及 INTERTEK 认证、
知识产权管理体系认证，配置了优良
的生产设备及检测仪器，并建立了自
己的实验室，是新的防霉行业标准制
定的牵头企业之一。

成昌鞋材：
生物环保降解EVA材料成为打开市场的“金钥匙”

拓普旺：是产品商，也是方案提供者
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本报讯 4 月 10 日、11 日，厦门马
拉松和徐州马拉松先后鸣枪开跑。除
了竞跑者矫健的身姿，一双双烙印着中
国品牌 logo的跑鞋也汇聚了这个周末众
人的目光——国产跑鞋大放异彩，越

“跑”越“快”。
根据悦跑圈发布的“2021厦门马拉

松3小时以内精英选手跑鞋品牌占比”来
看，选手穿着国内品牌占比达到 68.9%，
而此数据在 2020年、2019年、2018年分
别为39.2%、47.2%、35.5%。

此外，悦跑圈还发布了“2021厦门马
拉松 3小时以内精英选手跑鞋品牌数据
排行榜”，其中前五大品牌中国产品牌占
据四席位。具体而言，特步跑鞋的穿着
率高达51%，位居榜单第一；位居第二的
Nike穿着率为 26.09%，而在 2019年厦门
马拉松赛道上，特步跑鞋穿着率仅为

4.2%，Nike穿着率高达 70.4%；中乔体育
从 2019年穿着率的 0%上升到 4.81%，位
居榜单第三；同样是国产跑鞋的必迈穿
着率也从 2019 年的 0%上升到今年的
3.66%，位居榜单第四；李宁以2.80%的穿
着率名列榜单第五；此外，安踏、361°、贵
人鸟等国内品牌均榜上有名。

从个人参赛选手而言，厦门马拉松
赛上，杨定宏穿着特步 160XPRO以 2小
时 15分 25秒夺得男子组冠军，中乔体
育代言人焦安静穿着“飞影 PB”以 2小
时 35分 30秒将女子组冠军收入囊中，
张振龙、王连正、廖顺虎穿着安踏竞速
跑鞋 C202 GT 分别取得了厦门马拉松
男子组第三、第五、第六名。而在徐州
马拉松这场被视为巅峰之战的赛场上，
跑进前十的运动员中，包括彭建华、杨
绍 辉 、董 国 建 在 内 的 7 人 穿 着 特 步
160XPRO参战。

透过数据不难看出，近年来中国马

拉松已经培养出一批有实力、有魄力、有
潜力的优秀运动员，逐渐拥有了庞大的
参与基数和良好的社会氛围，国产跑鞋
也在中国马拉松发展历程中弯道超车，
跑者们不再一味痴迷于国外品牌，国内
品牌已获得了跑者们的青睐。

业界人士指出，加大科研投入，让跑
鞋更加“专业”，是国产跑鞋大放异彩的
关键。从目前看来，各大国内体育品牌
早已意识到了这点并进行了战略部署，
打造出一项品牌技术，在跑步领域形成
拥有全球影响力或压倒性优势。如，特
步 160X、160XPRO背后是特步日益升级
的騛速科技，竞速跑鞋飞影PB是中乔体
育采用了巭 PRO 回弹科技，竞速跑鞋
C202 GT背后是安踏的氮速科技……

正如特步集团总裁丁水波所言，“一
个行业、一个品牌，必须有自己的核心竞
争力。一个体育用品品牌必须在某一个
专项领域努力做到第一。”

厦马赛道上，耐克穿着率从2019年70.4%下降至今年
26.09%，特步以51%跃居第一

国产跑鞋抢镜马拉松赛场
本报记者_蔡明宣

本报讯 “听说小音乐厅有一场盼盼
食品集团奥运科普大讲堂，咱们首次近距
离感受冬奥，一起去瞧瞧热闹，了解冰雪
运动。”近日，宁波大学校园内，大学生三
三两两结伴而来，一场别开生面的冬奥科
普大讲堂在这里开讲。

开讲的时间定在 13时 30分，但 13时
刚过，学生们便迫不及待地赶了过来。

“这是我们的小面包、软面包，大家可以
尝尝，这可是奥运品质产品哦。”见到学
生们的到来，盼盼食品集团工作人员招
呼大家尝鲜。

“海报上这只熊猫挺可爱的，他叫
啥？”现场，一位同学好奇地问。

“这只吉祥物是北京2022年冬奥会的
吉祥物，叫冰墩墩。今天我们进行冬奥科
普宣讲，还有互动环节，同学们一会儿要
积极抢答，争取赢得更多奖品。”工作人员
回答道。

戴好口罩，在做好疫情防控的基础
上，宁波大学小音乐厅内，大学生们有序
落座。一段精彩的北京 2022年冬奥视频
吸引了大家的目光，作为主讲人，盼盼食
品集团品牌部有关负责人陈凡开讲冬奥
科普大讲堂的第一课。

“大家知道盼盼食品集团是何时成为
北京 2022年冬奥会官方赞助商的吗？”当
陈凡抛出问题，大学生们纷纷举手示意。

“是 2020年 10月 21日正式成为冬奥
官方赞助商。”坐在前排的人文与传媒学
院的一位男同学第一个举手并抢答。

“恭喜你，回答正确，请工作人员将盼
盼食品礼盒送给该同学。看来同学们是
有备而来，对冬奥的相关知识都很了解。”
陈凡一边与大学生们互动，一边介绍了北
京2022年冬奥会的相关情况。

据悉，北京冬奥会将于 2022年 2月 4
日至20日举行，设有北京、张家口、延庆三
个赛区，举行包括滑雪、滑冰、冰球、冰壶
等7个大项及短道速滑、花样滑冰、高山滑
雪等15个分项。

“作为中国食品工业民族品牌，盼盼
食品将通过切实的行动为冬奥会和冬残
奥会所有项目和来自全球的运动健儿及
贵宾全程提供优质的产品和服务，将‘中
国质造’的靓丽名片及专注专业的中国匠
心精神传递给全世界。这就是我们赞助
冬奥会的初心和使命。”陈凡说。

陈凡表示，宁波大学是盼盼食品冬奥
科普大讲堂的第一课，今年，盼盼食品集
团将走进全国各大高校宣传冬奥，助力“3
亿人上冰雪”，推动冰雪运动全面发展。

奥运科普大讲堂
走进宁波大学
盼盼食品助力3亿人上冰雪
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本报讯 9日，第十四届全国运动会官方制服发布会暨卡尔美
品牌发布会在陕西西安大雁塔旁举办。卡尔美携手全运会组委会
发布包括火炬手、护跑手、志愿者在内的官方运动制服，向全国乃至
全世界展示独具中国特色、陕西地域文化的全运会制服设计。

卡尔美体育用品有限公司副总经理刘泽俊表示，官方运动服
装在保证功能性与舒适性的前提下，将中国传统文化与全运会会徽
图案、色彩融入其中，使设计既包含传统气息又与时俱进。“从2017
年第十三届天津全运会开始，卡尔美便与全运会结缘，并与陕西省
达成长期合作关系。作为第十四届全运会体育服装类合作伙伴，卡
尔美将在赛事装备及宣传推广上，全力助推全运会成功举办，依托
品牌优质的资源、科技研发队伍，让全运会闪耀在世界的舞台上。”

第十四届全运会组委会办公室驻会副主任吴鹏翔表示，全运
会官方服装是赛会期间运动员、火炬手、赛事工作人员、技术官
员、大会志愿者等展示精神风貌的集中外在体现。“我们期待通过
这套结合中国元素、陕西元素和第十四届全运会主题元素的赛会
服装能够更好地传递‘全民全运’的体育精神。”吴鹏翔说。

当晚，卡尔美还携手中甲陕西长安竞技足球俱乐部发布球队
2021赛季全新的主场与客场球衣，并通过对 2700多年前蹴鞠文
化的经典演绎，回首古代蹴鞠的辉煌历史，感受深厚的文化沉淀。

与此同时，卡尔美潮服大秀也炸燃登场，在西安大雁塔下，上
演一场古典与时尚的潮流盛宴。卡尔美方面表示，2021年将继续
在品牌端和活动端持续发力，打造一系列以“潮动”为主题的活动。
同时还将发起“星火公益行”，用运动在中华大地点燃盛世星火。

卡尔美发布第十四届全国运动会官方制服

该 款 材 料
与 传 统 环 保 材
料 的 不 同 之 处
在于，可在潮湿
土 壤 等 无 机 环
境 之 下 发 生 反
生物作用，在土
壤 中 进 行 自 动
降解，成为无毒
害 物 质 。 该 材
料 不 仅 可 以 运
用在鞋材上，还
能 推 广 到 各 个
不同领域，如可
将 其 添 加 到 包
括健身器材、儿
童玩具、电子产
品 等 多 类 需 应
用 塑 料 制 品 的
领域。

生物环保降解EVA材料

产品推荐

抑菌生物酞 PLUS 的研发思
路主要来源于工厂实际操作。这
是一款目前市场上防霉产品的
升级版，解决了防霉产品不能长
期暴露空气的弊端，实现了暴露
14 天的有效防霉性能，这在一定
程度上提升了工厂在生产过程
的有效管理和实现防霉的措施，
为产品的防霉保驾护航增添了
一道防护线。

产品推荐

抑菌生物酞PLUS


